

Communiqué de presse

Pour diffusion immédiate

## De la Stratégie nationale de prévention en santé au Programme national de santé publique, pas de véritable prévention en santé sans lutte contre le VIH et les ITSS

**Montréal, 28 août 2025** — La Coalition des organismes communautaires québécois de lutte contre le sida (COCQ-SIDA) salue la publication, par le ministère de la Santé et des Services sociaux, de la [Stratégie nationale de prévention en santé 2025-2035](#) et encourage le gouvernement à mettre en place des actions concrètes, dans le futur Programme national de santé publique, afin de contrer l'épidémie du VIH au Québec.

L'un des résultats attendus en 2035 est la « réduction de 10 % du fardeau des maladies évitables ». Dans cette stratégie, les infections transmissibles sexuellement et par le sang (ITSS) sont considérées comme des maladies dites évitables. On y nomme explicitement la chlamydia, la gonorrhée et la syphilis comme étant des infections qui nécessitent des actions concrètes pour faire face à l'augmentation des cas positifs associés à chacune de ces infections. Pour ce faire, cette stratégie se base sur la mobilisation de l'ensemble des acteurs concernés par la lutte contre le VIH/sida et les autres ITSS dont, entre autres, le milieu communautaire. Elle précise même que les organismes communautaires sont des acteurs incontournables en prévention de la santé et qu'ils jouent « un rôle central dans l'offre de programmes de sensibilisation et d'accompagnement adaptés aux besoins des populations ».

Considérant également comme importante la lutte contre les ITSS ci-dessus nommées, la COCQ-SIDA affirme qu'il est plus que primordial de tenir compte explicitement de la lutte contre le VIH dans le futur Programme national de santé publique afin d'éradiquer l'épidémie du VIH au Québec et de participer à l'atteinte de la réduction attendue. Son directeur général, Ken Monteith, précise que « dans le contexte où l'ONUSIDA considère comme possible la fin de l'épidémie d'ici 2030 et qu'un rapport récent évalue [le coût à vie de chaque nouvelle infection au VIH à 1,44 million \\$](#), le Québec doit mettre en place des actions concrètes pour contrer l'augmentation des cas de VIH et pour éradiquer l'épidémie sur son territoire. Il doit aussi affirmer que le milieu communautaire VIH aura un rôle central à jouer dans cette lutte. Cela est essentiel pour que le Québec maintienne sa position de leader mondial en prévention de la santé ».

De plus, de telles actions permettraient au gouvernement d'être en diapason avec la motion, adoptée à l'unanimité par l'Assemblée nationale à l'occasion de la Journée mondiale de lutte contre le VIH en 2024, motion qui reconnaît « [l'importance de prioriser la lutte contre les autres infections transmissibles sexuellement et par le sang \(ITSS\)](#) », vu l'augmentation des cas de VIH et des autres ITSS.

Conséquemment, la COCQ-SIDA exige l'inclusion explicite du VIH et les ITSS dans le prochain Programme national de santé publique et des financements adéquats pour permettre la réalisation d'économies éventuelles sur les coûts de santé et pour contribuer à l'atteinte des objectifs émis dans la Stratégie nationale de prévention en santé 2025-2035.

### À propos de la [COCQ-SIDA](#)

Regroupement d'organismes communautaires québécois de lutte contre le VIH/sida, la COCQ-SIDA suscite, soutient et consolide l'action communautaire face à la lutte contre le VIH/sida sur le territoire québécois. Elle solidarise les gens, unit les démarches, les actions et les ressources impliquées pour répondre aux enjeux qui touchent les personnes vivant avec le VIH et l'ensemble des populations fortement touchées par l'épidémie. [www.cocqsida.com](http://www.cocqsida.com)

**Pour de plus amples renseignements, communiquez avec :**

Ken Monteith, directeur général

Benoit Racette, coordonnateur du programme Droits et plaidoyer

**Par l'entremise de :**

René Légaré

Coordonnateur des communications

514 704 8634

[communication@cocqsida.com](mailto:communication@cocqsida.com)